

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XVIII.—Número 6.691.

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1,25 ptas. en toda España. Extranjero, 2,25 ptas.

Palma de Mallorca: Sábado 10 de Agosto de 1912.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6

## Embellecimiento de estaciones

Dado el desarrollo que la red de ferrocarriles de esta isla ha alcanzado, nos parece oportuno reproducir el siguiente artículo publicado por Mariano de Cavia en *El Imparcial*; pues si bien es cierto que en alguna de las estaciones de estas líneas, la diligencia y el sentimiento estético de sus directores ha sabido rodearlas de atractivos que alegran la vista del viajero durante los breves momentos que en ellas permanece, en otras, quizá en la mayoría, fuera de desear que se hiciera algo en el mismo sentido.

Dice así el trabajo a que nos referimos: Lo he dicho varias veces, de perfecto acuerdo con Perogrullo. Dedicarse en España a escribir para el público—pongo aparte a los abastecedores de las tablas—equivale a sentir plaza de irremediable «rigor de las desdichas». Hay, con todo, algunos casos, siquiera sean efímeros y exigios, en que uno se alegra de haber nacido... para comunicarse en letras de molde con sus contemporáneos.

Por ejemplo, cuando tal cual de nuestras modestas «idecas» cuaja de lleno en la vida corriente; cuando la autoridad ajena, siempre que lo sea de verdad, viene a refrendar nuestro parecer; cuando, en fin, vienen los hechos a confirmar alguno de nuestros atisbos, de nuestros apuntes, de nuestros pasajeros temas de cotidiana plática.

Larga ristra de meses ha, y a propósito de cierto concurso de *gares fleuries* que había tenido gran éxito en Francia, diserté un poco acerca de lo conveniente y fácil que sería hacer otro tanto en España, así para solaz del viajero como de los empleados reclusos en las estaciones de ferrocarril. Nada repetiré ahora de lo que entonces escribí; entre otras razones, porque no tengo a mano el alegato para endilgar al lector una ración de «refritos».

Y como no sólo hay que pensar en estaciones fleuries, sino en estaciones sanas, hay muchas somedidas a los estragos del paludismo, recomendada la plantación de eucaliptos en derredor de las mismas. Es un remedio tan barato como eficaz el que proporcionan esos inestimables árboles de rápido desarrollo y provechosas aplicaciones. No cayó en saco roto aquella exhortación para sanar, al par que para herosear esas tristes e incómodas estaciones secundarias que deberían ser pequeños oasis en la monotonía de los caminos de hierro, los cuales antes atravesaban en España «campos de soledad, mustios collados» que amenos vergeles y vegas seductoras.

Por conducto de la Inspección de Sanidad del Campo, y merced a excelentes trabajos de persona que no me autoriza para publicar su nombre, me enteré de que la consabida «ideca» de las estaciones fleuries—traducción del francés, Maese Reparos—se ha llevado a la práctica de la línea de Oviedo por Trubia a San Esteban de Pravia: una de las más bellas de España, si no es la primera en tal respecto, por la encantadora variedad de sus paisajes y por el excelente estado de sus apeaderos, así en lo agradable como en el higiénico. En esa línea se hizo el concurso de «estaciones fleuries» y obtuvieron sendos premios, muy bien merecidos, las de Veda y Grado, situadas entre Trubia y Pravia. Es de advertir, aunque no hace falta, por lo harto sabido, que por esa línea se trasportan cantidades enormes de carbón; lo cual prueba que cuando se quiere, se evita la suciedad... y que la Belleza nada tiene que temer de la Industria.

A gran distancia de Asturias, en la línea de Zaira a Huelva, debe mencionarse un caso análogo, merecedor también de algún premio, aun cuando se haya efectuado sin el estímulo del concurso. Trátase de la estación de Gil-Marquez (Cortegana-Almonaster). A fuerza de tiempo, de paciencia y de buen gusto, el jefe de dicha estación, un viejecito valenciano, la ha convertido en un hermoso jardín, con suma variedad de plantas y flores y hasta una fuente de agua pura y cristalina de excelente calidad.

En la misma línea se halla la estación de Tamujos. Era mortífero foco de paludismo. Hoy está saneada totalmente, gracias a

la plantación de eucaliptos en los barrancos inmediatos. Lo propio se ha hecho en diversos puntos de la línea de Río Tinto, por los mismos motivos y siempre con excelentes resultados. En primer término, plantando el árbel bienhechor, don inapreciable de la joven Australia a la vieja Europa; y luego, por medio de zanjas de desagüe, lechos de arena en los arroyos y estrechamiento de éstos con pedruzcos para hacer rápida la corriente y evitar encharcamientos. El buen ejemplo y el buen resultado han hecho que la gente del país imite y secunde estos modos de sanear.

Mucho agradezco estas noticias a la Inspección de Sanidad del Campo y mucho me complazco en que *El Imparcial* las otorgue su extensa publicidad, tanto para satisfacción de los beneméritos ciudadanos que no se tumban en el surco, cuanto para advertencia y enseñanza de los distraídos. Cuando escribí todo aquello de las «estaciones fleuries» y la plantación de eucaliptos, no faltaría quien dijera: «Bien está para pasar el rato».

Conste que por esta vez ha sido con algún provecho para lo saludable y lo agradable.

Mariano de Cavia

## Variedades

EL MUSEO DE VÍCTOR HUGO

El Ayuntamiento de París ha adquirido para el Museo Víctor Hugo tres dibujos inspirados en las obras del gran poeta. Al mismo tiempo ha comprado para las colecciones del mismo museo cuatro cajas y un sillón procedentes de la sala chimenea de Guernes y pertenecientes a los herederos de Koch, antiguo conservador del Museo Víctor Hugo.

EL NÚMERO 7.777

El Rey de España tiene en la lista de socios del Ateneo de Madrid el número 7.777, el mismo número de la famosa patente de Marconi sobre sintonización y selección.

LA CAZA EN RUSIA Y SIBERIA

En una memoria, el cónsul general de Alemania en Moscú da interesantes datos estadísticos sobre los animales de espesa piel que durante la última campaña de caza han sido cobrados en Rusia y Siberia. El comercio de peletería ha producido a Rusia 20 millones de francos en la última campaña, unos dos millones y medio más que en la anterior. Se han cazado 4.525.300 ardillas, 1.500.000 liebres polonesas blancas, 1.250 martas zibelinas, 100 zorros azules, 200.000 martas, 1.000 osos pardos, 16.590 lobos grises y 180.000 skunks.

Centellas.

## Cuentos del sábado

### Juana la Bravía

Pocas personas conocen el castillo de Torres almenadas con techos puntiagudos, que se levanta entre masas de verdura, en medio de las Landas, poco más allá de Calvairé, y en lo lejos de la carretera de Saint-James. Allí se desarrolló un drama terrible hace ahora un siglo.

El castillo era propiedad de la familia de Campagne, y hace cien años lo habitaba el barón Angel de Campagne; una aldea allí próxima se llama así actualmente: Angel.

Era el barón un excelente señor, servicial y bueno con los vecinos del país, y por doquier estimado y bendecido. En cambio todo el mundo odiaba a su intendente Andrés Gohin.

«Por qué este odio? Tenía, ciertamente, su razón de ser. Andrés Gohin era orgulloso, duro de corazón, altivo con los pobres, se creía que todo le estaba permitido con ellos, y los trataba como si fueran sus más humildes esclavos. Los aldeanos le temían doblemente, pues conocían su carácter vengativo; ante él hacían profundas reverencias los infelices, pero detrás llevaban las maldiciones, especialmente por parte de las mujeres, cuyo pudor no era nada respetado por el engreído intendente.

En las cercanías del castillo vivía un honrado campesino, Jacques Maisseron, que tenía una hija bellísima; tan hermosa era, que la fama de su hermosura se extendía a los

vecinos circunvecinos. Era de mediana estatura, cabellos de bello collar castaño claro, ojos grandes, que parecían sonreír bondad; su boca era de niño y tenía rojos los labios como cerezas. Era una belleza admirable por su gracia y su candor.

El intendente Andrés Gohin fijó su ávida mirada en la joven, quiso permitirse alguna broma brutal, como abrazarla de improvisito; pero tal aspecto de arrogante desdén tomaba la niña, que el intendente se paraba indeciso, jurándose en su interior que más tarde lograría él sus propósitos; y así el despecho iba anidando en su ruín corazón.

Una noche encontró a la joven sola en su casa, y creyó Andrés Gohin que podía tener más favorable acogida. Pero Juana, con un tono seco que no admitía réplica, exclamó:

—Cese usted en esas familiaridades, que son una ofensa para mí. Yo no puedo soportarlas.

Fingiéndolo asombro y con voz que quiso ser triste y arrepenida, exclamó Gohin:

—Me has comprendido mal, Juana. Mis intenciones son puras. Yo te amo desde hace mucho tiempo, bien lo sabes, y antes de pedir tu mano a tu padre, he querido saber tu consentimiento.

—Puede usted evitarse un paso inútil cerca de mi padre, porque yo no soy libre.

—¿Cómo!

—Yo estoy prometida a mi primo Félix Gobé.

Un rayo de odio brilló en los ojos de Gohin. Sus cejas negras se contrajeron, y sus labios, pálidos por la ira, dejaron escapar silbantes estas palabras:

—No te casarás con él. ¿Lo oyes? ¡No te casarás con él!

—¿Quién lo impedirá?

—¡Yo!

Juana se echó a reír; pero... desde aquel día tuvo un mortal enemigo en el intendente.

Era la época de los sucesos políticos y de las guerras. El barón Angel de Campagne marchó desterrado a Inglaterra. El intendente Gohin le acompañó hasta la frontera, y luego volvió para cuidar las tierras...; en realidad, lo que hizo fue saquear cuanto pudo y unirse a una de las bandas de «fractarios» que asolaban el país.

Félix Gobé era un mudracho alto, guapo mozo, de 25 años, corazón abierto y espíritu franco, que amaba con toda su alma a su prima Juana.

El padre de ésta le daba muy contento a su hija, sabiendo que era un mozo económico, trabajador y hombre de bien. El cuidarla la hacienda, la haría prosperar y daría al viejo Moisseron bellísimos nietos.

Félix, el prometido de Juana, vivía en la casa de labor de sus padres, situada en el camino que conduce al molino de Termout, el cual aún puede verse en pie.

Una noche, serían las once, los Gobé oyeron que llamaban a su puerta.

—¿Quién es?

—Soy yo; sal un instante Félix, pues quiero pedirte que me prestes un servicio.

Parecía la voz conocida de un vecino, y Félix salió. Pero apenas se encontró a la puerta, se sintió sujeto, maniatado, la boca tapada con mordaza, todo ello con gran rapidez y realizado por muchos hombres.

El padre Gobé, temiendo algo, salió a ver lo que era. El hijo pequeño le alumbraba con el farol, temblando el pobrecillo. «Era demasiado tarde! A cien metros de la casa, en medio del camino y entre un lago de sangre, estaba el hijo querido, Félix, con la frente hendida por un hachazo. Los asesinos habían desaparecido.

Al día siguiente, junto al lugar del crimen, fué recogido un cuchillo cuyo mango tenía incrustado en plata la inicial A.

Muchas sospechas recayeron sobre diferentes personas; pero, ¡había tantas cuyo nombre o apellido empezaba con la referida letra! Y resultó que nada pudo ponerse en claro.

«Cómo describir el dolor de Juana? Su desesperación fué indecible. Con toda su alma se asoció al dolor de la familia Gobé, que casi ya era la suya. Pero se rehizo pronto; muda, fría, acompañó al cementerio el cuerpo de su prometido, y se arrojó junto a la fosa, y con la mano extendida hizo mentalmente un solemne juramento: ¡vengar su muerte!

Cinco meses después de los sucesos que acababan de ser referidos, un desconocido le entregó una carta a Juana. Era de Andrés Gohin.

«Acabo de saber la muerte de Félix Gobé—decía entre otras cosas,—y os pido

frido durante ese tiempo, ligada a un hombre borracho y soez, obligada a soportarle a todas horas, a ocultar mis dolores, yo, que me educué en la vida libre e independiente de las colonias australianas. Os juro que más de una y de dos veces he pensado en el suicidio como en un consuelo y en una liberación.

Se había incorporado poco a poco; las mejillas le ardían, los ojos irradiaban una luz intensa y las manos se engarfiaban en su pecho. Entonces la doncella se le acercó y suavemente la obligó a que se sentara. Desapareció su cólera, dejando lugar a los sollozos, unos sollozos internos, desgarradores.

Pasó la crisis y la viuda continuó su narración:

—No quiero cansaros con el relato de mis dolores pasados, y voy a deciros lo ocurrido anoche.

Hizo una pausa, y la doncella, adivinando sus deseos, le dió un vaso de agua. Después de beber y ya tranquila casi por completo, prosiguió:

«Como dar las gracias por esta prueba de confianza? ¡Por fin, has comprendido, Juana adorable, la sinceridad de mi pasión...!»

Pero cortando seco tanto entusiasmo, la voz seca de Juana dijo iríamente:

—Se equivocó usted. Yo sólo vengo a devolverle su cuchillo.

—¿Qué cuchillo?

—El suyo, recogido junto al cadáver de mi novio, luego que usted lo asesinó.

Con indecible estupor escuchó Gohin estas terribles palabras que revelaban su traición. Respondió con voz entrecortada:

—Te juro que yo no he sido.

—Sea; pero allí estaba usted con los asesinos.

—«Es cierto!» exclamó él queriendo adoptar un aire teatral.—«Pero es que ¡te amo tanto!»

—«Miserable!» exclamó con terrible energía Juana.—«¡Vas a expiar tu crimen!»

El portal del castillo se abrió en silencio y salieron de él cuatro vigorosos jóvenes, que, como si fueran fieras nocturnas, se arrojaron sobre el miserable y le ataron de pies y manos. Después, arrojándolo a los pies de Juana, exclamó el que parecía mayor:

—«¡Ah! lo tienes, decide. ¿Quieres que lo echemos al río?»

—«¡Perdón!» gemía el desdichado, cuya audacia y orgullo antiguos se trocaban en cobardía y miedo.

«Sin atender a sus súplicas, respondió Juana:

—«Clavada a esta siniestra ave nocturna, como un bicho, a la puerta principal del castillo.»

Y como el otro redoblase sus súplicas y les hiciese ofertas de dinero, prosiguió implacable la joven:

—«Acaba la obra, Miguel Gobé, venga a tu hermano.»

Miguel, que era soldado en la brigada del general Scheffer, y estaba en su casa con licencia, tomó un hacha y de un solo golpe hendió la cabeza del miserable ineficiente, hasta la boca.

En aquella época difícil de la historia de Francia los procedimientos eran sumarios.

Se averiguó que Andrés Gohin formaba parte de una banda de chuanes, y se atribuyó a ellos mismos la muerte del odiado intendente.

Fiel al recuerdo de su novio, Juana no se casó nunca. En los últimos años de su vida vivía en Saint-Hilaire, en la calle de la Motte, en la casa que hace ángulo con la del Sagrado Corazón. Allí murió tranquilamente muchos años después. Yo la conocí cuando era niño y de su misma boca oí la historia.

Henri Dautin.

## La cocina

### Marinera A

Prepárese como la Mirapúa—véase el léxico;—sólo que en vez de hacer el ramillete A, se dejan sueltos la ramita del tomo y las hojas de perejil y la de laurel. Se echa todo esto en una fuente honda, acompañado de dos cucharadas de aceite y una de vinagre y sal.

Dispuesto el preparado, inclúyase la carne, cruda o cocida, y durante dos o más horas désele alguna vuelta. En invierno esta marinera puede prepararse la víspera y la carne adobarse con mayor intensidad.

### Marinera B

La misma, pero frito dorado, y después de «reducirla» con media copa de vinagre se eche con vino blanco o tinto y sal.

### Pollo en «Fricassé»

Limpio un pollo, córtense los muslos en tres trozos, levántese las dos alas, la pechu-

da suficiente para ponerse unos pantalones y coger un bastón, corrió al comedor. Al entrar se abalanzó sobre los ladrones; pero uno de éstos, el de más edad, cogiendo las tenazas de la chimenea, le dió tal golpe en la cabeza que el desgraciado cayó de espaldas sin decir ¡ay! Perdió el conocimiento segunda vez, y cuando volvió a abrir los ojos vi que los criminales se habían apoderado de toda la plata que había encima del trinchero, y bebían tranquilamente de una botella de vino que sacaron del aparador. Mientras llenaban y vaciaban los vasos pude observarles sin que se fijaran en mí. Uno de ellos era, como os dije antes, hombre de cierta edad, ancho de hombros y con barba gris corrida; los otros dos eran dos muchachos y tenían cierto parecido con el viejo. Casi pude asegurar que son padre e hijos.

Por fin cambiaron algunas palabras en voz baja, y después de cerciorarse de la solidez de mis ligaduras salieron por la ventana, cerrándola tras de ellos.

Tardé más de un cuarto de hora en lograr quitarme la mordaza y poder gritar. A mis gritos bajó la doncella y ésta avisó a la policía local quien telegrafió a la de Londres. Esto es todo lo que sé, señores, y espero de vuestra bondad que no me hagáis repetir otra vez el relato, porque me causa una impresión terrible.

—«¿Tenéis algo más que preguntar, Sr. Holmes?» dijo Hopkins.

—«A mi lady, no; no quiero abusar más de su paciencia; pero si quisiera que ahora

ga se corta en dos o tres y el corazón en tres partes.

Póngase a cocer en una olla con un litro de agua, media cebolla, una zanahoria y un ramillete A, un clavo de especia. Tiempo de cocción, media hora, y se retira de la lumbre. Cúidese de espumar.

Prepárese un blanco, media cebolla frita sin dorar con 50 gramos de jamón muy picado, un ramillete A, cucharada y media de harina y mójese con el caldo. Cocción, veinte minutos a fuego lento. La salsa debe aparecer blanca. Seguidamente añádate el pollo y déjese cocer otros diez o quince minutos, según sea más o menos tierno. Al momento de servir se apartan dos yemas de huevo en una taza y un zumo de limón, se lia ésta con la salsa, se vuelve todo a la cazuela, y sin hervir, se deja al caliente hasta el momento de servirlo. Se puede acompañar a la mesa con unos costrones de pan frito y media docena de cangrejos dispuestos alrededor.

Este mismo guiso puede hacerse con cordero fino, escogiendo la espaldilla.

## Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Día 9, nueve noche.

En el despacho del alcalde se firmó ayer la escritura de adquisición de los terrenos del mercado del Porvenir, conocido por el «Ninot», y toda la manzana que le rodea, por la cantidad de 1.373,148,75 pesetas pagada a los propietarios de aquéllos, doña Carmen Ferrer de Dalmasas y a la sociedad La Rosa, Pich y Compañía.

—Ayer tarde salieron para la América del Sur los trasatlánticos «Príncipe Umberto» y «Barcelona».

—Ha llegado de Mahón el capitán de Ingenieros don Alfonso Martínez.

—Se halla gravemente enfermo y le han sido administrados los últimos sacramentos, el párroco de San Cugat, don Hilario Libre.

—De paso para Palma ha llegado del extranjero el exgobernador civil don Bernardo Amer, quien celebró esta mañana una conferencia con el general Weyler.

—Mediante un acta firmada por los representantes de ambas partes, ha quedado satisfactoriamente resuelta la cuestión personal que se suscitó entre el primer teniente de infantería y conocido periodista don Miguel Rivas y el redactor jefe de *El Progreso* don Bartolomé Calderón Fonte.

—Nota del Observatorio Fabra:

Hoy, día 9, a las 11 h. 33 m. 17 s. todos los sismógrafos del Observatorio registran la repercusión de un violentísimo terremoto lejano. El movimiento dura, en el péndulo vertical de gran masa, cerca de una hora y media. La distancia teórica epicentral de este terremoto, uno de los más intensos que se han registrado en este Observatorio, es de unos 3.500 kilómetros.

L. P.

## Espías por todas partes

Londres.—Hace cuatro días fueron detenidos en Kiel cinco súbditos ingleses, que a bordo del yate «Silver-Crescent», realizaban un crucero por el Mediterráneo. Dichos ingleses fueron sorprendidos en el momento de tomar algunas vistas con sus «kodaks», las cuales creyeron los oficiales alemanes estaban destinadas a suministrar detalles al Estado Mayor inglés.

Los detenidos son personas muy bien conocidas y de gran honorabilidad, como los Sres. Mac Donald y Stones, abogados; Sheffields y Roberts, médicos, y Mr. Robinson, ingeniero civil; sus profesiones y sus personas les ponen a salvo de toda sospecha.

«Sin embargo, Alemania, que ve por todas partes espías, les ha detenido y ha embargado sus equipajes, sus aparatos y sus planos.»

El Gobierno inglés ha dado orden a su embajador en Berlín para que reclame energicamente contra este atentado al derecho de gentes, y haga poner inmediatamente en libertad a los cinco ingleses, si como cree, son inocentes.

Los periódicos comentan en tonos duros esta conducta de las autoridades alemanas, que con grandísima frecuencia provocan semejantes conflictos, la mayor parte de las veces, desprovistos de fundamento.

De seguir así, Alemania tendrá que dejar de ser visitada por los extranjeros; pues a

hablaseis vos—contestó Holmes, mirando fijamente a su doncella.

—«Estando yo sentada cerca de la ventana—dijo Teresa con voz tranquila y segura—esperando a que me llamara mi señora, vi cerca de la verja del jardín, a la luz de la luna, tres individuos; pero no les concedí importancia, creyéndoles campesinos que volvían de la taberna a sus casas y charlaban un rato antes de despedirse. Una hora más tarde, y sobresaltada por los gritos desgarradores de la señora, bajé al comedor y me encontré a la pobre fuertemente sujeta a un sillón y a los pies de ella el cuerpo de su marido con el cráneo destrozado. Gracias a que miss Mary Fraiser era una joven valerosa y fuerte, si no hubiera perdido la razón con tan cruento sacrificio. Sin embargo, han sido tantas y tan terribles las sensaciones que he pasado, que con vuestro permiso, voy a conducirla a su alcoba a ver si puede descansar un poquito.»

«Con ternura realmente maternal la pasó el brazo por la cintura y lentamente la sacó de la habitación.»

—«Esta mujer—explicó Hopkins—ha visto nacer a lady Brackeustall y cuando la joven marchó a Australia no quiso separarse de ella y con ella vino a Inglaterra. Se llama Teresa Wright, y a juzgar por lo que me han dicho los demás criados, es un verdadero fanatismo por su ama. Ahora, si queréis, iremos al comedor.»

—«Holmes se encogió de hombros y echó a andar hacia la puerta. Indudablemente el asunto había perdido todo interés para él,

Folleto de LA ÚLTIMA HORA 14

## Nuevos triunfos de Sherlock Holmes

### El cordón de la campanilla

mosa y distinguida como lady Brackeustall. Era alta, rubia, con cabellos de oro y ojos azules como el cielo. Su tez debía tener ese matiz suave, delicado, propio de las mujeres rusas; pero en aquel momento aparecía marchita por las lágrimas y la natural agitación de su espíritu. Cuando entramos en el tocador estaba tendida en el sofá, y una doncella le lavaba con agua tibia una gran equimosis que tenía en el ojo derecho. Al vernos separó las manos de la doncella y nos miró con tal fijeza que comprendimos era una mujer fuerte y a quien no doblegaban por completo los mayores sufrimientos. La doncella se puso de pie y entonces pudimos ver claramente el cuerpo escultural de lady Brackeustall, envuelto en una amplia bata azul.

—«Otra vez, Sr. Hopkins?» dijo con una voz simpática, musical. — Ya os he dicho cuanto sé.

Hopkins se inclinó respetuosamente.

—«Si, pero os agradecería que tuvierais la bondad de repetirselo a estos señores.»

Optica norteamericana y de precision Gemelos prismáticos y de teatro Estampas y molduras para cuadros SURTIDO INMENSO Y SELECTO Antigua CASA LASSALLE, San Nicolás 31

EN CORP-MARI

Junto a la Veda, hay magnificos pisos para alquilar, a orilla de mar, con ABUNDANCIA DE AGUA; desde quince pesetas a setenta. Darán razón: Calle de Alfonso XIII, núm. 115, CORP-MARI.

No use el jabón del cual los otros se han servido!

Deje de usar la asquerosa pastilla de jabón la cual es peligrosa y sucia. Basta mirar un pedazo de jabón en cualquier lavatorio público para ver que sucio y pegajoso está. Tire la antigua, contagiosa e inunda pastilla de jabón! La jabonera BOSCH y ALCOVER es el colmo de la limpieza y proporciona un jabón puro y limpio en un recipiente sanitario. Ni el polvo ni los microbios pueden penetrar en él. El jabón Líquido BOSCH y ALCOVER es el jabón de la persona fina y cuidadosa. La gota que cae en la palma de la mano es pura, limpia y salubre. No hay desperdicio, es rápido, económico y eficaz. De venta en todas las perfumerías y farmacias.

INFORMACIÓN

Las reses no sacrificadas en el Matadero, deben pagar el impuesto de degüello?

Desde hacia algún tiempo se venía discutiendo si las reses no sacrificadas en el Matadero municipal de esta ciudad debían ser introducidas en Palma, satisfacer el correspondiente arbitrio de degüello?

Existían dos opiniones. La una, que se inclinaba a que toda res debía satisfacer dicho arbitrio, mientras otras sostenían lo contrario, fundándose, para ello, en la Ley de supresión del impuesto de consumos, que se dice que toda carne muerta, deberá satisfacer el impuesto de la carne, pero no obliga a que las reses sean sacrificadas en el Matadero de la localidad, aunque sí, que sufran la inspección necesaria por los veterinarios municipales.

Esto era lo que sustentaban los que tenían criterios diferentes sobre el asunto que nos ocupa.

Ayer ocurrió un caso que seguramente servirá para poner en claro las diferencias de opinión, y servirá indudablemente, para sentar jurisprudencia, por si en lo sucesivo se intentara repetir en lo ayer realizado.

En el Matadero municipal de Inca fué sacrificada una res, un cordero, que fué reconocido por el veterinario de aquel municipio y satisfechos los derechos de degüello al contratista del matadero de aquella ciudad.

La mencionada res fué transportada a Palma y llevada al Matadero de esta ciudad para que fuera examinada por el veterinario municipal y en su consecuencia, satisfacer el arbitrio que corresponde como carne muerta.

Pero el contratista del arbitrio del Matadero Sr. Cortés quiso cobrar el arbitrio de degüello, que según él le corresponde, aunque no hubiera sido sacrificada dicha res en el Matadero de Palma. Al principio, el dueño del cordero se negaba a satisfacer este arbitrio, pero si el otro, que ya antes voluntariamente había hecho.

Discutió con extensión este caso, y para llegar a una transacción se convino en que el dueño del cordero satisficiera al señor Cortés el arbitrio de degüello, haciendo este señor constar al pie del recibo, que la res por la cual se satisfacía dicho impuesto había sido sacrificada en el Matadero de la ciudad de Inca y no en el de Palma.

Según las noticias que hasta nosotros han llegado, el sujeto aludido presentará al Ayuntamiento un recurso de queja por haberse cobrado, en su concepto, un arbitrio indebido, puesto que ya lo había satisfecho al Ayuntamiento de Inca.

Veremos lo que se resuelve sobre el particular.

Junta Provincial de Instrucción Pública

Está mediando ha celebrado sesión bajo la presidencia del señor Gobernador. Han asistido los señores Director del Instituto, Directora de la Escuela Normal, Inspector de primera Enseñanza, Inspector Provincial de Sanidad, D. Sebastián Font, D. Mateo Rotger, y doña Dolores González.

Se ha enterado de que han solicitado su jubilación D. Juan Benjami, maestro de Ciudadela y D. Jaime Tugores de Sineu, y su clasificación D. Pedro Antonio Ginard; de que D. Francisco Beltrán Torres se ha encargado de propiedad de la escuela de niños de Moscarí (Selva) con fecha 1.º del actual; habiendo cesado el día anterior su maestro interino D. Bartolomé Pujol; de que por efectos del Real decreto de 11 julio último D. Pedro Antonio Ginard, maestro de Manacor cesó en su destino el día 10 del propio mes de julio y que se ha concedido la permuta a los maestros D. Antonio Gelabert y Cano, y D. Antonio Ferrer y Fenals.

Se ha acordado que se curse una instancia de D. Miguel Mas y Sabater, solicitando el reintegro en la carrera como maestro sustituto.

Se ha enterado con satisfacción de que la Junta local de Binisalem participa haber concedido un voto de gracias a aquellos maestros y maestra.

La casa cuartel de carabineros

En el concurso abierto para ofrecimiento de edificios donde instalar la nueva casa cuartel de carabineros, ha sido aceptada la oferta que hizo D. Guillermo Borrás, quien ofreció para dicho objeto la antigua casa propiedad del conde de Montenegro, situada en la calle de este nombre.

Según nuestras noticias, en el edificio se harán algunas obras, las más indispensables, pero se conservarán todos los amplios salones de aquella señorial mansión.

En el referido edificio quedarán también establecidas las oficinas de carabineros.

Detención de un fugado

Por la fuerza de la Guardia civil de la línea de Ibiza, fué detenido en la madrugada del día 7 en las inmediaciones de aquella ciudad Antonio Colomar Ferrer licenciado de presidio, autor de dos delitos de robo que se fugó el día 28 del mes próximo pasado del depósito municipal de Santa Eulalia, cuyo sujeto durante los días transcurridos desde su fuga ha sembrado la alarma entre el vecindario del campo por sus continuas amenazas de muerte para lograr alimentos, ropa y dinero. El citado sujeto ha sido puesto a disposición de la autoridad judicial.

Para los cazadores

Habiéndose invitado por el ministerio de Fomento a las Asociaciones de cazadores para que en el plazo de un mes, que terminará el 3 de septiembre próximo, informen a la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes sobre las ventajas o perjuicios que en las respectivas provincias de España pueda ocasionar la modificación del artículo 17 de la ley de caza en el sentido de que en Castilla la Vieja, o al menos en la provincia de Valladolid, se prohíba la caza de las palomas torcazes, y campestres, tórtolas y codornices hasta el 15 de agosto y que el período de veda en dicha región comience en 1.º de marzo de cada año, la Asociación general de cazadores y pescadores de España, que se propone concurrir a dicha información, para mejor ilustrar su juicio en este asunto, ruega a todos los aficionados a la caza, sean o no asociados, que remitan a su domicilio social, calle de la Bolsa, número 10, segundo, Madrid, las observaciones que se les ocurran sobre los indicados extremos, debiendo hacerlo antes del 25 del mes de agosto corriente para que puedan ser tomadas en cuenta por dicha Asociación en su informe al ministerio de Fomento.

Mañana llegará a esta ciudad el Cripitán General de Cataluña, señor Weyler. Permanecerá en Mallorca una corta temporada, y su residencia será en «Son Roca».

Fiestas callejeras

Promete verse muy animada la fiesta que celebrarán los vecinos de Son Serra en honor de la Asunción de Ntra. Sra., rigiendo el siguiente programa:

Día 14.—A las 4 de la tarde repartición de tortas a los cofrades en el local de la Sociedad. A las 10 de la noche la correspondiente verbena y baile de boleros al estilo del país.

Día 15.—A las 6 de la mañana diana por una banda de música.

A las 4 de la tarde, carreras de cintas bordadas por distinguidas señoras.

Por la noche música en varios catafalcos levantados al efecto, por las Bandas municipal y de la Misericordia.

Iluminación general por la electricidad con arcos voltaicos e instalaciones de bombillas.

Las cintas estarán expuestas en los escaparates del comercio que el señor Matas posee en la calle de Colón, donde podrán inscribirse los ciclistas que deseen tomar parte en el festejo.

Terra Latina

El número 30 de esta publicación marcellesa es de veras interesante. Sus propietarios han conseguido transformar dicha revista poniéndola a la altura de las más importantes entre las de su clase.

Los grabados y texto son muy escogidos.

Se inserta un trabajo de Román Espí lanzando el propósito de «Terra Latina» de llevar a la práctica la creación de un Círculo Latino.

Publica una fotografía del banquete en honor de Santiago Rusiñol, y un retrato de este artista.

Liga de propietarios de fincas urbanas.

Ha celebrado esta Sociedad su acostumbrada sesión mensual.

En ella se dió cuenta: de haber ocurrido una baja, por causa justificada y haber ingresado 21 socios (entre ellos la Sucursal del Banco de España y la Palma de Mallorca); de haber recibido de D. Eusebio Estada un oficio agradeciendo el nombramiento de socio honorario y un ejemplar, con atenta dedicación de su libro «Contribución al estudio del abastecimiento de aguas potables de la ciudad de Palma» consignándose en acta un voto de gracias; de haberse reunido y disuelto la Comisión mixta de esta Liga y la de propietarios del Ensanche; de haberse constituido en Madrid una Comisión permanente que ostenta la representación de todas las Cámaras y Asociaciones de propietarios del territorio nacional, y de haberse recibido un extracto de un discurso pronunciado por el Presidente de la Cámara Barcelona, así como el semanario Villa de Andraitx.

Se facultó al Presidente para contestar el cuestionario recibido del señor Delegado de Hacienda relativo a la sustitución de los consumos.

Se adoptaron los siguientes acuerdos:

Dirigir oficio al señor Alcalde en súplica de que se ponga a la orden del día la exposición dirigida hace tiempo al Ayuntamiento referente a la forma defectuosa en que han sido elegidos los vocales propietarios de la Comisión de Ensanche.

Reclamar contra el proyecto de alineación parcial de la calle de S. Miguel, que se halla expuesto al público.

Abstenerse por ahora de prestar apoyo a una proposición de la Cámara de Bilbao sobre la conveniencia de recabar una disposición que autorice la agremiación forzosa de la propiedad urbana, en armonía con lo establecido en las Cámaras de Comercio.

Expedir títulos o diplomas para los socios honorarios y demás que lo soliciten, y colocar en el domicilio social el retrato del socio honorario ingeniero don Eusebio Estada.

Colocar en el salón de actos de la Sociedad el retrato del ex-ministro de Fomento don Augusto González Besada, fundador de las Cámaras de la Propiedad, y que a este efecto ha sido remitido por el presidente de la Cámara de Barcelona.

Prestar especial atención a los trabajos preliminares que se practican para la confección del presupuesto municipal de 1913.

Aprobar el proyecto redactado para la reglamentación del servicio de desahucios.

Quedar enterado del curso de los trabajos que se efectúan y de la proposición de ley presentada relativos al abastecimiento de aguas.

Haber visto con gusto el nombramiento de don Pedro Canet, vocal de la Junta Directiva, para el cargo de Oficial de Fomento del Ayuntamiento.

Aplaudir la idea de establecer un servicio de tranvías eléctricos que tiene en proyecto «La Palma de Mallorca» y prestarle apoyo. Y después de ocuparse de otros asuntos de orden interior, se levantó la sesión.

No habiendo podido don Eusebio Estada visitar a la Junta Directiva en el acto de la sesión, estuvo el día siguiente en el domicilio social y ha visitado individualmente a los señores que formaron la Comisión que fué a comunicarle el nombramiento de socio honorario.

La salud pública en Argel

Esta mañana ha llegado procedente de Argel el vapor «Miramar». Por el Director de Sanidad en este puerto ha sido sometido dicho buque al trato sanitario prevenido en la «Gaceta» del 4 del actual, trato a que han de ser sometidos todos los buques procedentes de Argelia.

Se ha comprobado que el estado de salud a bordo era perfecto.

El Cónsul general de España en Argel manifiesta que en dicha ciudad y su distrito el estado de salud pública es completamente satisfactorio en la actualidad, sin que exista ningún caso de enfermedad epidémica o sospechosa que pueda infundir la menor alarma.

De Instrucción pública

Se saca a oposición, para su provisión en los turnos que se expresan, las cátedras vacantes en los Institutos que se detallan:

- Albacete.—Agricultura y Técnica agrícola industrial, oposición entre auxiliares.
Albacete.—Historia natural, Fisiología e Higiene, oposición libre.
Badajoz.—Agricultura y Técnica agrícola e industrial, idem.
Cádiz.—Dibujo, idem.
Córdoba.—Latín, entre auxiliares.
Cuenca.—Matemáticas, idem.
Gijón.—Caligrafía, oposición libre.
Lérida.—Lengua francesa, idem.
Mahón.—Geografía e Historia, idem.
Orense.—Historia natural, Fisiología e Higiene, idem.
Palencia.—Matemáticas, entre auxiliares.
Pontevedra.—Historia natural, Fisiología e Higiene, oposición libre.
Salamanca.—Idem.
Santiago.—Geografía e Historia, idem.
Teruel.—Lengua francesa, idem.
Valladolid.—Agricultura, Técnica agrícola e industrial, entre auxiliares.
Madrid (Cardenal Cisneros).—Auxiliar de Dibujo, oposición libre.
Cádiz.—Física y Química, idem.
Cabra y Avila.—Física y Química, entre auxiliares.
Almería, Barcelona, Cáceres y Jaén.—Preceptiva literaria, idem.
Reus.—Matemáticas, oposición libre.
Toledo.—Psicología, idem.

En la Audiencia

Señalamiento. El lunes próximo doce del actual a las diez y media se verá en juicio oral y público ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia provincial la causa instruida en el Juzgado del Partido de Inca contra Antonio Massanet Martorell acusado del delito de esta.

El Abogado Fiscal Sr. Moles sostendrá la acusación y el letrado Sr. Barceló defenderá al procesado.

Excursión a Barcelona

La comisión organizadora de la excursión que «La Protectora» tiene proyectado efectuar a Barcelona, repartirá la siguiente circular a los señores socios:

Habiéndose proyectado efectuar por esta Sociedad una excursión a Barcelona, la Comisión organizadora de la misma, participa a V. que en la Secretaría y durante las horas comprendidas desde las 14 a las 23 de los días 20 al 31 del actual, ambos inclusive, estará abierta la inscripción a la lista de expedicionarios para los señores socios y familias de éstos que deseen asistir a la excursión; la que se efectuará en el vapor «Miramar» de la «Isla Marítima» saliendo de esta ciudad el sábado 21 del mes de septiembre próximo a las 9 de la noche y estará de regreso el martes siguiente día 24 a las 8 de la mañana, rigiendo los precios de pasaje siguientes:

Tabla con 2 columnas: Ida y vuelta, y precio. 1.ª cámara 30'00 pias., 2.ª id. 20'00, 3.ª id. preferencia 14'00, 3.ª id. especial con litera 10'00, 3.ª cubierta 6'00.

Los expedicionarios disfrutarán además de grandes rebajas en hoteles y trenes de excursiones.

Los expedicionarios que primeramente se inscriban tendrán derecho de prioridad para ocupar la clase de pasaje que deseen mientras los haya disponibles.

Esperando prestará V. su valiosa cooperación para el mayor éxito de la excursión que en beneficio y recreo exclusivo de los socios se proyecta, se ofrece y queda a sus órdenes.

La Marítima

La compañía naviera menorquina «La Marítima», en junta general, acordó repartir entre sus accionistas un dividendo de 5 por 100 por los beneficios obtenidos durante el último semestre, después de dejar correspondiente cantidad para el fondo de reserva, lo que equivale a un 10 por 100 anual.

Si se tiene en cuenta los gastos que ha tenido dicha entidad naviera al establecer el nuevo servicio de comunicaciones, este dividendo sobrepaja a lo que racionalmente podía esperarse.

El accionista don Jorge T. Ládico hizo presente a la junta que no descuidara, y a ser hora, del aumento de salario a todas las tripulaciones de la flota de «La Marítima» como había hecho hace tiempo; sin excitación alguna, la mallorquina «La I-leña», pues no es equitativo que se les haya aumentado el trabajo y continúen cobrando igual que antes, siendo tan crecientos los gastos para poder atender al sostenimiento de sus familias.

Las Haciendas locales

La Cámara de Comercio, por mediación del Delegado de Hacienda, ha contestado al ministro de Hacienda, en la siguiente forma respecto al interrogatorio formulado para abocetar la ley de Haciendas locales, y cuyas preguntas ya conocen los lectores.

Dice así:

A la 1.ª Se ha conseguido, según noticias de esta Cámara, además de la supresión de la zona fiscal, saldar el Presupuesto con el arbitrio sobre carnes y con el auxilio del Estado.

A la 2.ª No se conocen.

A la 3.ª Todas las de las modernas poblaciones, pues no existe canalización, ni alcantarillado, ni apenas policía, estando todo en proyecto.

A la 4.ª Dentro de las actuales leyes creo que todos están agotados menos los repartos directos de imposible aplicación en Palma.

A la 5.ª Las leyes actuales deberán ser modificadas en el sentido de dar al Ayuntamiento recursos saneados, tales como las contribuciones territorial e industrial y autorizarlo para monopolizar, con privilegio de exclusiva, determinados servicios públicos, a fin de separar la hacienda local de la del Esta.º.

Palma 7 de Agosto de 1912.—El presidente de la Cámara Provincial de Comercio, Industria y Navegación.—Ricardo Roca.

Liric-Park

Para mañana domingo se anuncian en este local dos escogidas funciones.

A las seis de la tarde se pondrán en escena «Los Pícaros Críos» y «El señor Joaquín», y por la noche primero y segundo acto, y por la opereta «La Princesa del dólar» y reprise de la fantasía en seis cuadros «El Trío de los toreros».

Para el lunes se anuncian dos funciones populares. A las siete la zarzuela «Las Brindas» a 10 céntimos entrada y por la noche reprise de la zarzuela en dos actos «Marina».

Notas del Carnet

Recientemente ha ingresado en la carrera diplomática el señor marqués de Bellpuig, quien se encuentra en Palma para pasar una temporada.

El oficial de telégrafos D. Vicente Tur y Tur ha sido trasladado a Badalona.

Leemos que se encuentra en Mallorca, siendo huésped del Archiduque Luis Salvador, el distinguido señor David Pretzner, austriaco, recién regresado del Perú.

«El Comercio» de Lima escribe sobre dicho señor: «Después de 61 años de permanencia en el Perú regresa a Austria, su país natal, el señor David Pretzner, antiguo huésped nuestro desde 1851 en que abandonó el imperio austro-húngaro para radicarse entre nosotros».

Tenía entonces, el señor Pretzner 26 años, y ha dedicado su vida a distintas empresas y trabajos, algunos de interés público. Ha sido también largos años correspondiente del Archiduque de Austria Luis Salvador de Hapburgo, noble príncipe dedicado al cultivo de las ciencias y autor de muchas y valiosas obras.

«El señor Pretzner tiene 87 años de edad».

Ha tomado posesión de su cargo en esta Administración principal de Correos el oficial tercero D. Francisco Pons Comas, que servía en Andraig.

Del puesto que dejó vacante el señor Pons se ha posesionado el oficial quinto D. Ricardo Cormanzena Vich.

Han sido destinados a la Comandancia de Artillería de Mallorca los tenientes don Luis Horriaga y D. Vicente Moyá, al Regimiento 12.º montado el capitán D. Jaime Font Salvá y a la Comandancia de Menorca el comandante D. Antonio Vanrell.

Por encontrarse ligeramente indispuerto esta mañana no ha asistido al despacho el Alcalde esta ciudad D. Antonio Pons y Reus.

Le deseamos pronto restablecimiento.

En la clínica del Dr. Cardenal de Barcelona, se ha practicado con éxito feliz una delicada operación al comerciante de esta plaza nuestro amigo D. Miguel Fuster, socio de la importante casa Segura, Bonnin y Compañía. Por cartas recibidas esta mañana se dan detalles de la operación verificada y se asegura la pronta curación del paciente, a quien felicitamos lo mismo que a su familia.

Procedente de Valencia ha llegado el catedrático D. José Fuset.

Esta mañana, procedente de un largo viaje por el extranjero, que ha durado cerca de dos meses, ha llegado de esta ciudad el jefe del partido liberal, nuestro distinguido amigo el diputado provincial don Bernardo Amer.

Al muelle pasaron a recibirle el Gobernador civil señor Laserna, el comité del partido y buen número de amigos particulares y políticos.

El señor Amer ha venido acompañado de su nieta Luisa, con la cual efectuó el mencionado viaje.

En el «Rey Jaime I» han llegado esta mañana procedentes de Barcelona, el gerente de la Compañía de electricidad «La Palma de Mallorca» D. Jorge A. Cetre y el capitán en Infantería D. Bernardo Villareal.

Procedente de Madrid ha llegado nuestro compañero de la prensa D. Jaime Torres.

Esta mañana, procedente del balneario de San Hilario, han llegado el oficial de Hacienda don Jaime Ripoll, el procurador

don Pedro Ferrer Balaguer y el propietario don Miguel Vanrell.

Procedente de Londres ha llegado esta mañana el vice-presidente de la Cámara de Comercio don Jaime Morey, acompañado de su hijo Ernesto.

Ha llegado esta mañana de Barcelona don Gabriel Semir.

Procedentes de Argel han llegado en el vapor «Miramar» los señores don Enrique Vallet, don Carlos Valls, don Gabriel Valls, don Guillermo Soler, don Tomás Orell, doña María Riera, don Antonio Rosselló, don Diego Sánchez, doña Isabel Sánchez, don Juan Villalonga, don Juan Pons, don José Sampil, don Felipe Más, don Rafael Pons, don Antonio Sancho, don Jaime Florit, doña Margarita Obrador, doña Catalina Obrador, don Francisco Salort, don Lorenzo Salort y otros.

De Barcelona han llegado en el vapor rápido «Rey Jaime I» los señores don Juan Caimari, don Juan Canals, don Eusebio Hernández, don Guillermo Martorell, don Miguel Ferrer, don José Matas, don Miguel Rosselló, don Juan Bonet, don Bernardo Amer, don Miguel Vanrell, don Pedro Ferrer, doña María Perez, don Juan Castelló y señora, don Sebastián Moranta, don Francisco Estela, doña Dolores Serra y otros.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Tiburcio, Filomena y Susana. Cuarenta Horas.—Empezarán en Santa Clara en honor de su Titular: Exposición a las siete, acto seguido, durante una misa se practicará un ejercicio en honor de la Seráfica Madre; a las diez Misa cantada; por la tarde a las tres y media Maitines y Laudes; a las siete solemnes Completas, sermón por el R. D. Poroto de Barcelona, capuchino y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el R. don Luis Palmer, maestro de SS. Ceremonias.

En la misma Basílica, empieza la novena de San Bernardo, a las ocho, al tiempo de una misa, continuándose en la misma forma los demás días, menos los festivos que se hará a las siete y media.

En San Jaime, fiesta en honor del Ángelico joven San Luis Gonzaga: A las diez Horas menores y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Gaspar Morey del Oratorio.

En la Anunciación (Hospital), fiesta en honor del glorioso San Emigdio, especial abogado contra el terremoto: A las diez solemne Tercia cantada por la R. Comunidad y Misa mayor, predicando las glorias del Santo, el Pbro. don Antonio Lliteras, vicario de Santa Cruz; por la tarde Visperas y Completas y acto seguido se dará fin al devoto Tríduo.

En las Capuchinas, segundo día de Tríduo en honor de Santa Clara, practicándose los mismos actos que el día anterior.

Color sano lo dá el Seroñol.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinatos.

NOTAS DEL MAR

Entradas. Procedente de Argel, el vapor «Miramar». El vapor «Rey Jaime I», de Barcelona. De Ciudadela, del vapor el mismo nombre.

Salidas. Para Barcelona, el vapor «Miramar». Para Ciudadela, el vapor del mismo nombre.

Despachados. Lo han sido el vapor rápido «Rey Jaime I» para Barcelona, y el «Rey Jaime II» para Marsella.

GACETILLAS

Asistido.—En la Casa de Socorro lo ha sido un joven que trabajando en unas obras en el oficio de albañil, fué herido por una piedra que desprendióse de lo alto.

Tren extraordinario.—La Compañía del Ferrocarril ha suprimido desde mañana el tren extraordinario que salía de Palma a las 15'30 y de Sóller a las 18'30.

Bibliografía.—El sumario del último número del Boletín de la Cámara de Comercio, es como sigue:

Sesiones de la Cámara: Extracto de las actas.

Sección Oficial: Prohibición del trabajo industrial nocturno de las mujeres en talleres y fábricas.

Reglamento interior de esta Cámara. Datos sobre la producción agrícola y pecuaria de Mallorca.

Reforma postal que se impone. Información comercial. Conocimientos útiles. Precios corrientes de Mallorca.

Propaganda.—Una comisión formada de elementos de la Cooperativa Social Obrera y de la Federación de Sociedades Obreras de Palma, pasará mañana a la Vileta al objeto de propagar las ideas socialistas y societas.

Un vuelco.—La diligencia que viene de Andraig, al llegar frente a «Ces Catalá» perdió una de las ruedas, llevando los pasajeros que ocupaban el vehículo, el consiguiente revolcón.

Los viajeros llegaron a Palma utilizando un tranvía, pues la diligencia no pudo hacerlo.

Depositadas.—En el corral común de María lo están dos ovejas de dueño ignorado encontradas en la vía pública.

Sustracciones.—Por la benemérita del puesto de Inca han sido detenidos un hombre y una mujer presuntos autores del hurto de frutas varias.

Detención.—En Pollensa ha sido detenido un sujeto por corta de varios pinos en el premio «San Vicens».

Hurto.—En Porreras la guardia civil ha denunciado a un sujeto por hurto de almendras en la finca «Son Obre» de aquel término.

Velada.—En la Sociedad Liberal de Son Suñer, se dará una conferencia, el próximo domingo, día 11 a las 8 y media de la noche.

La simpática Sra. D.ª Margarita Palou se encargará de ella, hablando de la Sociedad doméstica; desarrollando el interesante tema de los deberes recíprocos de los esposos; el de los padres con sus hijos y de éstos con sus padres.

El geólogo Sr. Santos continuará el tema: Estudio de las soluciones propuestas al abastecimiento de Aguas.

Terminará la velada recitando poesías, chistosos pasatiempos y algunos bailes.

Invitación.—La hemos recibido del Presidente de la «Unión Protectora Mercantil» D. Cristóbal Borrás, para asistir a la excursión a Sóller por Valldemosa y Deyá que celebrará mañana dicha Asociación para conmemorar el 13.º año de la ley del descanso dominical.

Los expedicionarios saldrán a las tres y media de la madrugada.

La «Banda Mallorquina».—Programa que ejecutará en el paseo del Borne mañana de 8 a 10 noche.

Panda-doble Comunero Segoviano. Tando de valeses Chantilly. Fantasia de «La Viuda Alegre». Gavota «La Virgen de la Montaña». Paso-doble Ronda Galante.

Real Sociedad La Veda.—El día 12 de los corrientes a las cuatro de la tarde, en el campo de sports del Corp Mari, se jugarán los definitivos «Six» del Concurso de Lawn-Tennis que se ha venido efectuando desde el día 3, en el que se disputarán artísticas copas para los vencedores individuales y por parejas.

Curado.—En la Casa de Socorro lo ha sido un niño que había sido atropellado por un vehículo en la calle del Sindicato sufriendo ligeras contusiones.

Visita.—Esta mañana una comisión de magistrado la ha girado a la Cárcel de Palma.

En los cólicos nefríticos así como en las enfermedades que proceden del artrismo tales como reuma, gota, diátesis, arenillas, mal de piedra, neuralgias etc., tómesela Piprazina Dr. Grau. Depósito general, Centro Farmacéutico.—Palma.

Color sano lo dá el Seroñol.

Véase en 4.ª página el anuncio de Inquilinatos.

La suerte favorece Palma

La aproximación del gordo.—El 2.º premio en Palma.—Otro premio.

En telegrama urgente depositado por Fabra en Madrid a las 11'40, se nos ha comunicado la lista de

POR TELEGRAFO

Ecos varios

Verbenas de San Lorenzo Madrid 10 (2'15 m.) En los barrios bajos se celebró la tradicional verbenas de San Lorenzo. Hubo mucha animación, abundando las mujeres con mantones de Manila. Se celebraron algunos bailes. Reinó mucho entusiasmo.

La «Gaceta» Madrid 10 (11 m.) El diario oficial publica una R. O. circular disponiendo que los mozos que hayan ingresado la cuota que previene el artículo 267 de la ley de reclutamiento, y deseen disfrutar los beneficios del artículo 268, pueden verificar un nuevo compromiso e ingresar la mayor cuota hasta el 31 de actual.

Fiestas en Begoña Bilbao.—Ha llegado para asistir a las fiestas de Begoña el obispo de Ciudad Real. Se hospeda en casa del vicepresidente de la peregrinación Sr. conde de Lario. En honor de los marinos Santander.—En el Balmario de Fontaneda se ha celebrado una jira en honor de los marinos de la escuadra. Entre los festejos figura una prueba de aviación en la que tomará parte M. La-combe.

Pruebas de minas submarinas El Ferrol.—Han llegado dos ingenieros alemanes y personal competente para efectuar pruebas de minas submarinas que serán colocadas a la entrada del puerto. A dichas pruebas se les da gran importancia. La presenciara una comisión de marinos de Cádiz, Cartagena y Madrid. Cuestiones sociales Sin acuerdo.—Segunda huelga Madrid 10 (11 m.) Málaga.—El Gobernador civil ha reunido en su despacho a los huelguistas y a la empresa de los tranvías. Se habló sobre el medio de solucionar la huelga. No pudo llegarse a un acuerdo. Los cargadores del muelle secundarán a los tranvías. Se han cerrado las tonelerías. Todo hace suponer que se declarará la huelga general que se intenta, habiendo trabajado con este fin los elementos tranvías.

Mitín en Zaragoza Madrid 10 (11 m.) Zaragoza.—En la Casa del Pueblo se celebró anoche un mitín, tomándose importantes acuerdos. Asistieron al acto comisiones de todas las sociedades obreras y el Sindicato de construcciones. El mitín tenía por objeto definir la actitud que hay que observar en vista del conflicto de los albañiles. Habíanse tomado toda clase de precauciones. Hablaron varios obreros, predominando os ataques al Gobierno, a las autoridades, a las fuerzas vivas y a la prensa de Zaragoza por la pasividad que observan ante el conflicto. Se acordó ayudar a los albañiles, distinguiéndolos de los dependientes de comercio mostrándose contrarios a la huelga los metalúrgicos. La impresión dominante es que la semana próxima se planteará la huelga general. Los albañiles celebrarán un mitín el domingo próximo para acordar desde el lunes el paro. Los días siguientes les secundarán los demás gremios. Entre el elemento obrero reina gran entusiasmo.

EXTRANJERO Huelga de marinos Madrid 9 (2 t.) Londres.—Anoche celebró una reunión en la Asociación nacional de Capitanes y segundos de Marina. Decidióse el que la huelga comience en Londres la próxima semana. La huelga va contra las compañías pesqueras para obligarlas a que concedan los mismos salarios que las grandes compañías. Inflamación de unos pozos Comunican de Moreni (Austria) que ha ocurrido una violenta inflamación en unos pozos de petróleo, la cual se ha propagado a unos depósitos. Se tiene noticia de que hay muchos muertos y heridos. De una catástrofe Berlín.—El corresponsal de «Lookal Auzeciner», en Bochut, dice que siguen los trabajos de salvamento en la mina Gerthe. Durante la noche iban extraídos 18 cadáveres. Según se afirma, hay doce mineros vivos a los que es absolutamente imposible auxilia. Llegada de Poincaré Madrid 10 (2'15 m.) Cronstätt.—Ha fondeado en es puerto, a

las tres de la tarde, el crucero a bordo del cual viaja el Presidente del Consejo de Ministros de Francia, señor Poincaré.

Cambió el crucero los saludos de ordenanza con las baterías de tierra.

Movimientos seísmicos París.—Los sismógrafos de Katern, (Alemania) y Pala (Austria) han registrado una violenta sacudida terráquea.

Noticias de Constantinopla anuncian también que se ha sentido un movimiento sísmico que han causado algunos extragos entre los habitantes de Banicaz.

De una explosión Madrid 10 (2'15 m.)

Bachum.—Han sido retirados de la explosión de una mina, ocurrida ayer, 101 muertos y 25 heridos.

Faltan aun quince mineros.

La firma del tratado París.—El corresponsal de «Le Figaro» en Tánger, dice que la firma del acuerdo franco-español, sufrirá un retraso debido a las divergencias y a graves puntos de vista surgidos últimamente. Por el contrario, la cuestión de Tánger está casi resuelta siendo posible que lo esté completamente a fines de mes.

El veraneo de la Corte Salida de Londres Madrid 9 (2'15 t.)

Londres.—El Rey D. Alfonso marchó a Madrid. Le despidieron el personal de la embajada y la colonia española.

Salida de Ministros Madrid 10 (2'15 m.)

En el sur-exprés marcharon a San Sebastián los ministros Sres. Luque, García Prieto y Alba.

Este se detendrá en Burgos con el objeto de inaugurar mañana las conferencias de intercambio universitario; después continuará el viaje a San Sebastián.

En la estación despidieron a aquellos señores todo el alto personal de los ministerios y las autoridades.

El Rey a Bilbao El Sr. Canalejas ha manifestado que Su Majestad el Rey irá a Bilbao tan pronto como se haya celebrado Consejo de Ministros en San Sebastián, que será el próximo lunes.

Camino de España París.—El Rey de España, D. Alfonso desembarcó en Calais, procedente de Londres, a las dos y media de la tarde.

En seguida salió en un tren especial para España.

D. Alfonso, pasa por París París.—El tren sur-exprés en el que viaja D. Alfonso ha pasado por esta ciudad, con dirección a España.

En la estación le saludaron el embajador de España y las autoridades.

LO DE MARRUECOS Negando unos rumores Madrid 10 (2'15 m.)

El Ministro de la Guerra señor Luque ha negado los rumores que han circulado relativos a haber ocurrido algo en la zona de Marruecos.

También negó que haya nada respecto al envío de refuerzos; lo que sí hay—dijo—es que se enviarán al coronel señor Fernández Silvestre fuerzas de Administración y de Sanidad Militar.

Persiguiendo al Roghi Tánger.—La columna del general Gaurant que perseguía al Roghi, le capturó, pero éste pudo huir nuevamente refugiándose en Ojergal desde donde ha podido entrar en la zona española.

No se envían refuerzos El señor Canalejas atribuye sólo a manejos de Bolsa o a un afán perturbador los rumores circulados relativos al envío de nuevas fuerzas a Alcazarquivir.

Negó que el coronel señor Fernández Silvestre haya pedido fuerzas; solo se le enviarán los soldados necesarios para reponer a los licenciados.

El incidente de Mazagán El «Río de la Plata» Madrid 10 (2'15 m.)

En el Ministerio de Marina se ignora si el crucero «Río de la Plata» ha llegado a Mazagán; pero sabe que regresará a Tánger mañana mismo.

Noticias del Ministro El Ministro de Estado señor García Prieto, antes de marchar a San Sebastián, dijo a los periodistas que las últimas noticias que había recibido de Mazagán acusaban completa tranquilidad.

Comentando el incidente París.—Un periódico comentando el incidente de Mazagán, pone de manifiesto la correctísima actitud del gobierno español, respecto de la cual, hubo ayer un momento de emoción absolutamente injustificada.

Opina que son en absoluto satisfactorias las explicaciones dadas por el gobierno de Madrid respecto de la marcha a Mazagán del crucero «Río de la Plata».

Lamenta solamente la actitud del cónsul español en Mazagán y la ausencia de éste en el entierro del sargento francés muerto persiguiendo al caid Tichy.

Buen efecto Tánger.—La decisión del señor Canalejas

de enviar a Mazagán al Secretario de Legación española en Tánger, ha causado aquí excelente efecto.

LA POLITICA

Cuestión de Hacienda Madrid 10 (2'15 m.)

Un personaje que está enterado de los asuntos de Hacienda, hablando de los rumores circulados relativos a la supuesta operación que proyectaba el Gobierno de emitir 150 o 200 millones de cédulas, bonos u obligaciones a corto plazo, ha declarado que esto hubiese sido alarmante y ruinoso.

El Ministro ha vencido todas las dificultades sin tener que acudir a esos medios.

El Gobierno dispone de 75 millones de pesetas del Banco de España y con arreglo a la Ley de Tesorería no se necesitan nuevas cesiones, convenios ni contratos nuevos.

El Ministro no ha variado el programa que expuso en los presupuestos.

Tranquilidad en Barcelona Madrid 10 (11 m.)

Leemos en el diario «El Imparcial» que es una prueba elocuente de que en Barcelona no hay temerario alguno relacionado con el orden público, el que el general Veyler según se aseguraba anoche, prepara un viaje a Baleares en donde pasará un mes.

Los sucesos de Portugal Ante el Juzgado Madrid 10 (2'15 m.)

El diputado señor Llorens declaró ante el Juz militar.

Negó que tuviera participación alguna en la compra de las armas para los portugueses.

El señor Lerroux que también estaba citado para declarar, no asistió a la Audiencia.

Detenciones de portugueses Túy.—En Fate siguen efectuándose detenciones.

En Guinardes se detuvo a una abogada y a otras personalidades.

Venganza política Madrid 10 (11 m.)

Orense.—Comunican del pueblo de Coimbra cercano de Verín, que ha estallado una bomba en la casa del concejal de aquel pueblo llamado David Osoria, Faltan detalles.

Créese que se trata de una venganza política.

Hoy marchará allí el jefe de la policía.

Sucesos y desgracias Tren descarrilado Madrid 10 (11 m.)

Málaga.—Entre las estaciones de Gombantes y Bobadilla ha descarrilado un tren de mercancías que interceptó la vía durante mucho tiempo, obligando a los trenes co-reos y expreso a detenerse.

Afortunadamente no hubo desgracias personales.

Alero desprendido Valencia.—En un pueblo próximo se desprendió el alero de un tejado, hiriendo gravemente a varias personas que se encontraban en la acera.

Lotería Nacional Lista completa tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy, comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

Premios mayores El 2.º y un 4.º en Palma Primer premio de 250.000 pesetas Ha correspondido al número 8.170

despachado en Port-Bou. Segundo premio de 100.000 pesetas Ha correspondido al número 2.580

despachado en PALMA. Tercer premio de 60.000 pesetas Ha correspondido al número 1.832

despachado en Madrid. Premiados con 3.000 pesetas Por aproximación al primer premio, los números 8.169 y 8.171.

Premiados con 2.500 pesetas Por aproximación al segundo premio, los números 2.579 y 2.581.

Premiados con 1.940 pesetas Por aproximación al tercer premio, los números 1.831 y 1.833.

Premiados con 6.000 pesetas 14.609, despachado en Palma, 15.611, 834, 16.733, 1.926, 12.821, 14.096, 4.243, 3.172, 5.900, 770, 15.614, 1.632, 387, 4.331, 12.294 y 16.451.

Premiados con 800 pesetas Han sido premiados con 800 pesetas los números incluidos en la centena del primer premio.

DECENAS Y CENTENAS 011 024 069 074 084 090 102 150 177 188 218 251 258 263 274 295 296 351 428 438 469 495 518 531 544 580 602 610 625 634 648 660 681 696 698 700 702 709 716 731 745 795 832 839 847 848 929 933 938 957 964 968 993

MIL 010 058 060 102 129 169 176 226 290 292 338 343 382 439 450 466 475 479 519 644 692 713 735 782 794 810 842 865 892 907 936 977

DOS MIL 024 070 095 151 153 183 219 240 242 294 323 324 374 467 479 500 540 542 555 560 583 589 597 605

Table with 5 columns of numbers: 641, 689, 712, 736, 778, 783, 808, 826, 828, 836, 840, 907, 944, 960, 978, 999

TRES MIL 004 018 029 075 085 086 133 157 186 188 238 251 257 286 288 392 346 347 357 381 403 423 476 488 492 509 510 569 572 587 604 613 640 644 658 686 694 744 828 862 867 901 933

CUATRO MIL 007 017 037 045 047 091 104 119 172 173 206 208 221 228 237 293 303 327 387 392 400 414 420 446 449 496 502 524 539 548 579 580 610 625 636 637 649 669 740 757 773 782 837 841 870 903 919 935

CINCO MIL 000 024 049 060 081 098 113 122 180 192 204 304 321 388 393 415 420 468 492 555 558 561 579 599 613 652 699 702 714 715 721 722 758 765 869 916 983 989

SEIS MIL 005 029 058 072 100 125 179 204 215 217 242 244 247 302 314 343 349 358 390 432 451 467 468 490 493 541 565 566 584 618 637 643 673 686 688 746 808 834 841 865 899 972 999

SIETE MIL 007 021 066 073 079 092 111 142 191 233 239 251 269 283 307 313 329 335 339 354 422 489 536 539 554 574 589 620 668 669 682 690 700 721 744 754 790 804 816 817 828 861 863 876 899 907 939 978

OCHO MIL 064 132 205 229 261 286 316 335 340 350 392 396 475 482 499 531 545 596 632 684 686 698 704 712 746 754 759 801 872 879 882 898 918 937 963

NOVE MIL 022 023 044 053 085 090 119 158 212 227 242 250 264 270 273 300 321 389 395 403 499 578 684 737 761 762 779 892 893 904 923 941 962 979 980 998

DIEZ MIL 037 066 068 112 144 177 183 190 197 205 322 329 358 367 507 512 543 548 460 472 595 632 687 703 561 484 595 632 687 703 734 746 749 778 738 798 827 867 883 891 907 929 930 932 933 948 955 986

ONCE MIL 012 045 047 061 127 177 191 202 216 221 247 257 282 394 398 520 556 577 607 621 632 639 661 692 707 728 747 751 768 786 800 804 819 820 842 865 896 994 996

DOCE MIL 026 097 104 108 170 188 221 275 313 340 365 379 436 446 501 518 547 555 562 587 597 598 625 635 727 729 836 850 851 909 925 932 985 986 993 997

TRECE MIL 010 041 071 083 112 146 159 179 217 241 247 266 291 373 390 424 430 431 440 486 517 537 587 602 610 654 687 727 774 790 792 794 852 875 881 920 938 942 946 947 961 965

CATORCE MIL 009 012 058 065 090 100 113 114 157 192 200 272 279 294 314 325 344 352 363 370 402 419 436 474 557 588 615 636 638 653 675 681 705 756 795 798 822 833 895 901 902 910 924 944 970 992 996

QUINCE MIL 003 029 043 051 054 093 129 185 209 264 272 290 327 334 398 400 445 467 508 544 609 623 642 691 733 710 717 757 760 763 766 772 782 811 850 888 890 905 936 944 982 992

DIEZ Y SEIS MIL 031 051 057 069 070 102 138 152 154 164 167 171 180 214 219 242 258 292 297 485 497 520 522 528 443 481 639 651 669 677 560 723 738 749 782 808 690 816 829 872 874 878 895 946 982 934 995 998

DIEZ Y SIETE MIL 024 029 047 053 094 095 137 165 170 213 227 246 256 280 298 304 310 333 335 444 452 457 458 469 477 495 503 515 530 532 551 548 568 608 656 661 667 683 685 687 697 748 765 779 784 805 811 895 915 930 953 960 984 986

Huelga de ladrilleros Madrid 10 (2 t.)

Sabadell.—Se han declarado en huelga los obreros de una fábrica de ladrillos de esta población.

El Ministro de la Guerra San Sebastián.—En el sur-expresso ha llegado el general Luque. Este y el ministro de Estado señor García Prieto conferenciaron en la estación sobre asuntos varios.

S. M. en Hendaya San Sebastián.—A las 8'20 llegó a Hendaya S. M. el Rey don Alfonso XIII.

Le esperaban el señor Navarro Reverter y el Gobernador.

El Rey salió para San Sebastián en auto acompañado de los señores conde de Ai-

vas y Quiñones de León llegando a Miramar a las nueve.

El Sultán a Francia Madrid 10 (2 t.)

París.—«L'Echo de París» publica un telegrama de Rabat diciendo que el Sultán marchará a Francia el próximo lunes, con el objeto de descansar.

Embarcará en un vapor especial, desembarcando en Marsella.

El Harem del Sultán marchará el domingo.

Se cree inminente la abdicación. El Residente general de Francia Mr. Liautey le ofreció un almuerzo esta mañana Mulley Hafid ha aceptado.

En la carta de abdicación se afirma que había frases cariñosas para Francia.

Gratitud al Brasil Madrid 10 (2 t.)

Lisboa.—El Gobierno de Portugal ha dirigido un mensaje de gratitud al Brasil por el ofrecimiento de intervenir y facilitar la emigración de los realistas portugueses sin recursos que habitaban en España, pagando el pasaje y preparándoles trabajo para cuando lleguen al Brasil.

Reunión de tranvías Málaga.—A las dos de la madrugada ha terminado la reunión de los tranvías huelguistas con las autoridades.

Asegúrase que se ha llegado a una fórmula en virtud de la cual mañana se reanudará el servicio.

Los protestantes se quejan Una comisión de protestantes presidida por el titulado Obispo de Cabrera, visitó al Sr. Canalejas quejándose de que el régimen de tolerancia religiosa no tiene expansión debida, a pesar de las disposiciones legales.

Hablaron del caso concreto del Ferrol y entregaron al Presidente un documento de protesta.

Duelo en puerta Madrid 10 (2 t.)

Tuy.—El teniente de la benemerita de la Línea de Tuy don Gumersindo Salinas envió sus padrinos al presidente del Casino don José Sues Pérez por negar en la prensa que aquel le visitara y él se negara a costear una comida, la última tarde, a los emigrados portugueses deportados en Cuenca.

El señor Salinas había afirmado que el señor Sues Pérez se negó a dar explicaciones y se reservó la libertad de acción en vista del reto de los padrinos del señor Salinas sin que antes se determinara la ocasión y las circunstancias que acompañaron la invitación a costear la comida a los portugueses que según afirmó la prensa le fué hecha escuetamente.

Los padrinos del señor Salinas ante la actitud del Presidente del Casino firmaron un acta dando por terminada su misión.

El «Río de la Plata» Madrid 10 (2 t.)

Un telegrama recibido en el ministerio de Marina, dice que ha regresado esta mañana a Tánger procedente de Mazagán el crucero «Río de la Plata», después de haber dejado al Secretario de la Legación Sr. Aguirre.

El ministro de Marina Esta noche saldrá de Cádiz para Madrid el ministro de Marina Sr. Pidal, siguiendo mañana noche su viaje a San Sebastián.

El ministro de Fomento Madrid 10 (2 t.)

El señor Villanueva ha mantenido una larga conferencia con el señor Pidal sobre la cual guardó gran reserva.

Al recibir a los periodistas nos dijo que parece arreglado ya todo el conflicto social de Málaga con la solución de la huelga de tranvías; así indicarlo el Gobernador y el Alcalde.

La solución débese en gran parte a la intervención del Alcalde, que ha sido eficazísima.

En cambio, dice el ministro, de Zaragoza recibiese peores noticias, pues creo se llegará a la huelga general incluso por parte de los hoteles y casas de huéspedes.

Definitivamente, terminó, voime esta noche en el Sur-expresso a San Sebastián, pues el lunes se celebrará Consejo de Ministros, pues aunque el Rey no ha señalado todavía hora; mañana lo celebraremos allí, preparatorio del que presidirá D. Alfonso.

Bolsa de Madrid Madrid 9 (4'55 t.)

Interior contado . . . . . 85'40 Interior fin pe mes . . . . . 85'40 Amortizable 5 por 100 . . . . . 102'50 Banco de España . . . . . 449'50 Compañía de Tabacos . . . . . 292'00 Francos . . . . . 5'80 Libras . . . . . 00'00 Exterior de París . . . . . 94'00

Para preservarse DE ENFERMEDADES EPIDÉMICAS Tómese las aguas del valle de Vichy

ESTÓMAGO HIGADO-RIÑONES

Baños de S. Juan de Campos Se participa al público, que a petición de algunos enfermos, se abrirá el referido balneario por el improrrogable plazo de diez días que empezarán el día 10 del próximo Septiembre y concluirán definitivamente el día 20 del próximo mes.

Para informes, sírvanse dirigirse calle de Palacio número 13 en Palma

Máquinas Pfaff para coser, bordar y zurcir medias

Antigua Casa Banqué, Colón, 32

La voz de la calle

Para que quede expedita Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

¿Podrían dar órdenes para que quede completamente expedita la calle de la Bote-ria? Con ello ganaríamos vecinos y tran-seuntes.

Un vecino. Que sean tapadas Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Presente.

Muy señor mio y de mi más distinguida consideración: Tomándome la libertad de aprovechar su humanitaria sección de su digno periódico, para suplicar al Sr. Alcalde de orden sean tapadas las cloacas que hay en la calle de Zavela, esquina Troncoso.

Favor que espere será atendido por el Sr. Alcalde a quien le anticipo las más expresivas gracias, y al mismo tiempo reciba V. los efectos de S. S. S.

B. P. B. 8 agosto 1912.

Quejas atendidas y contestadas

Derribo de casetas El señor vocal de la Junta de Obras del Puerto ante la petición de que se derribaran las casetas del Muelle nos ha manifestado que dicha Junta hace las gestiones oportunas para conseguir a la mayor brevedad lo que se solicitó en esta Sección.

De la Región

BINISALEM Programa de la fiesta que en honor a la Asunción de Nuestra Señora celebrarán los vecinos de la plaza Rubines, calles Gloria San Jaime y Goleta.

Día 14.—A las cinco de la tarde, comenzarán los festejos a los acordes de la banda, «

